

"CARACTERIZACIONES Y DEBATES EN TORNO A LA CRISIS CAPITALISTA GLOBAL: "TEORÍA DEL DERRUMBE", "STAGNACIONISMO" O SALIDAS VÍA INCREMENTOS DE PRODUCTIVIDAD".

Autor/es: José CASTILLO (UBA, Argentina) / e-mail: joseernestocast@yahoo.com.ar

6 de noviembre de 2014 de 09:30-11:00 hs. / Sector DARACT-Edificio A-Aula: 12 1° Piso

Resumen:

La crisis económica mundial abierta en julio de 2007 ha renovado el interés por las controversias teóricas, y por los aspectos prácticos de política, que de ella se desprenden.

Desde el campo del marxismo, nos vemos una vez más interpelados con la siempre inconclusa discusión que iniciara el propio Marx sobre la génesis y desarrollo de la crisis en el modo de producción capitalista.

Varias son los interrogantes que hoy se despliegan: la explicación teórica "pura" sobre las teorías de las crisis; la lectura de la propia crisis aguda abierta en 2007; su relación con las crisis globales que aparecen desde fines de los '60-principios de los '70; la propia continuidad y/o salida de la crisis abierta en 2007; y las diferencias tanto de análisis como de política entre los marxistas y las otras visiones que buscan ubicarse por fuera de la "ortodoxia" neoclásica (en particular el nekeynesianismo más o menos heterodoxo).

En el presente texto nos vamos a centrar en las concepciones marxistas, porque creemos que son las que poseen más potencialidad explicativa; y a la vez porque nuestro intento de comprensión no es neutro ni aséptico: está plenamente imbuido de poder aportar a las luchas de la clase trabajadora y los sectores populares.
